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市民撐政改 如打強心針
元朗區會大比數通過動議 促各界勿讓政制原地踏步
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）政務司
司長林鄭月娥昨早出席元朗區議會會議討
論政改前，約20名民建聯及新界社團聯
會成員在會場外請願，要求如期落實普
選。民建聯表示，港人熱切期昐香港能夠
普選，立法會議員應尊重廣大市民的期望
及顧全香港政制發展的大局，支持及通過
政改方案，還500萬合資格選民一個普選
的權利。林鄭月娥則對民主黨杯葛政改諮
詢感可惜。
民建聯和新社聯成員昨日在請願期間，

高叫「有票不要無理由」等口號，並向林
鄭月娥遞交寫有「一人一票」、「機不可
失」的揮春及請願信，林鄭月娥隨後與部
分人士握手。民建聯在請願信中提到，全
力支持在香港基本法及「8．31」人大決
定框架下，落實2017年一人一票普選特
首，認為這能讓選舉制度循序漸進發展，
是香港政制改革的重要一步。

籲議員尊重廣大市民期望
請願信又指，港人熱切期昐香港能夠普

選，全港500萬名合資格選民能夠一人一
票普選特首，絕對是一個民主進步，故希
望社會各界人士珍惜及把握今次政制改革
的機會，故此，立法會議員應尊重廣大市
民的期望，顧全香港政制發展大局，支持
及通過政改方案，還500萬合資格選民普
選權利。
另外，民主黨元朗區議員黃偉賢及鄺俊

宇則聲稱杯葛政改諮詢，在區議會會議開
始時便舉起黃傘及「我要真普選」標語，
隨後又離席抗議。林鄭月娥表示，政改諮
詢工作重要，對民主黨杯葛諮詢感到可
惜。

王于漸：普選不落實 港會「無路行」

政改如「迷途羔羊」唐唐籲尋共識
羊年將至，全國政協常委

唐英年（右圖）昨日在微博
向各方好友送上新春祝福。
唐唐表示，一年伊始，萬象
更新，祝願大家新一年事事
順利，身體健康。他坦言，
香港政改諮詢猶如迷途羔
羊，前景未明，但他仍希望
各方放下成見，尋求共識。
經濟方面，縱使外圍波濤

洶湧，但他希望香港憑藉祖國後盾，可以如飛躍羚羊，踏浪而
過。民生方面，他希望香港社會一片喜氣洋洋。
唐唐又指，他的家族從事紡織生意，羊毛紡織是

其中一種重要產品，所以羊從來給他一種溫暖及可
愛的感覺。他希望一年過後，總結時大家回眸一
笑，洋洋得意。 ■香港文匯報記者 李自明

《壹週刊》抹黑特首 查錫我：證據薄弱
香港文匯報訊（記者 李自明）反對派喉
舌《壹週刊》日前報道聲稱，特首梁振英
促成華人置業主席劉鳴煒，巨額捐錢予瑞
典卡羅琳醫學院在港成立再生醫學中心，為
兒子梁傳昕研究生涯「鋪路」云云。曾任廉
署總調查主任的大律師查錫我強調，傳媒揭
發資料證據薄弱，看不到劉鳴煒捐錢有何得
益，更不能排除梁傳昕以實力獲得取錄。公
務員事務局前局長王永平直言，有關報道是
「疑中留情」，「為何梁振英兒子不可以因
為自己有能力而被取錄？」
《壹週刊》日前報道宣稱，梁振英促成

劉鑾雄長子劉鳴煒，捐錢予梁傳昕就讀的
瑞典卡羅琳醫學院3億多港元來港開設醫學
中心，為其兒子海外科研學府「一條龍悉
心鋪路」。

不能排除梁傳昕以實力獲取錄

查錫我昨日接受傳媒訪時說，單憑現時
傳媒揭發的資料，證據較薄弱，預料廉署
會立案調查機會較低，「劉鳴煒並非公職
人員，看不到他捐錢有何得益；再者，梁
傳昕劍橋畢業， 『並非二打六大學』，不
能排除他以實力獲取錄，故難以指控事件
涉及刑事成分。」

王永平：資料不足以構成指控
王永平接受傳媒訪時直言，報道是「疑

中留情」，單憑現時資料，不足以證明劉鳴
煒捐款與梁振英兒子於該醫學院做研究構成
指控，「為何梁振英兒子不可以因為有能力
而被取錄？正如梁振英回應所指，他曾在內
部討論時作出申報，劉鳴煒捐款前亦知悉梁
傳昕將在該醫學院做研究，表面上可洗脫嫌
疑，起碼是做足避嫌做足工夫。」

護士聯署促勿撐政改 李國麟：立場未變
香港文匯報訊（記者 李自

明）逾700名護士在報章聯署聲
明，要求反對派衛生服務界議
員李國麟拒絕支持政改方案。李
國麟昨日揚言，全國人大常委會
決定框架下的方案只有投票權，
沒有提名權和參選權，不值得支
持，立場至今沒有改變，但重申
商討是代議士的責任，若特區願
意在方案列明取消功能組別，他
會再考慮並諮詢市民和業界意
見。
逾700名護士近日在報章刊
載聯署聲明稱，功能組別是政
府操控議會的「撒手鐧」，特
區政府不會輕言放棄，任何為
通過「假普選」開出的交易條

件，都絕不可取，堅拒將政改
方案「袋住先」。
李國麟昨日接受電台訪問時

稱，人大框架下的方案只有投
票權，沒有提名權和參選權，
故不值得支持，他的立場至今
沒變，但「商討」是作為代議
士的責任，「事件反映更多市
民關注政改，但不是對我的信
心有動搖。政改需要透過商
討，這是議員的責任，因此，
我沒有簽署『泛民』政改承諾
書。冇理由唔傾嘛，傾完唔滿
意咪再拉倒囉。」他聲言，若
特區政府願意在方案列明取消
功能組別，他會再考慮並諮詢
市民和業界意見。

在昨日的元朗區議會上，37名區議員共
同提出動議，提到「元朗區議會促請

社會各界，尤其是各立法會議員，必須按照
香港基本法及全國人大常委會的決定，以平
和理性、務實穩健的態度討論，尋求共識，
讓500萬合資格選民，能於2017年以「一人
一票」選出下任行政長官，不讓政制發展原
地踏步。動議最終在34票贊成、2票反對的
情況下大比數通過，有在旁聆聽的市民鼓掌
歡迎。

周永勤：「佔」爭普選「孩子氣」
自由黨議員周永勤會上表示，希望能以和
平理性、務實穩健的態度，在政改問題上尋
求共識。他以「小孩撒嬌」諷刺「佔領」行動
爭取普選「孩子氣」，認為政府不應屈服：
「小朋友同你『扭計』要去迪士尼，跟住塞住
門口，說如你不立即帶我去，我就塞住，不讓
你上班、不讓你買菜、不讓你上街。你一次就
範後，以後就無商量，他說了算。」
經民聯議員莊健成亦提到，爭取2017年普
選特首，是中央政府、特區政府及香港大多
數市民的共同願望。他又指，「8．31」人
大決定莊嚴且具憲制權威，不可能隨便修改
或撤銷，持不同意見人士應尊重人大決定，
放下成見，多聽大多數市民落實普選的意

願。他呼籲社會各界盡心盡力，把握機會，
集中討論，尋求共識，通過政改方案。

陸頌雄：普選不依法 只是空中樓閣
工聯會議員陸頌雄則謂，若特首普選並非按

照香港基本法和「8．31」人大決定落實，只
能是空中樓閣、鏡花水月。他認為，普選問題
需理性討論，強調500萬市民普選特首，絕對
比1,200人的選委會好。
林鄭月娥提到，通過政改雖然困難，但仍

有很多人希望通過：「我出席每一場政改諮
詢會，或落區去派政改單張，每次我都感覺
好似打了強心針。政改的工作是光明磊落，
事實上亦是令人興奮的工作。」

「方案不完美便否決」 做法不合理
她續說，只要走出民主一大步，未來仍有
法律機制去優化特首選舉，讓民主繼續向前
發展。故此，她認為反對派聲稱「政改方案
不完美便要否決」的說法，並不合理。
林鄭月娥重申，若立法會最終否決政改方

案，2017年特首選舉只能沿用舊方法，即由
1,200名選委會委員選出。對於反對派提出
所謂「否決方案重啟政改五步曲」，林鄭月
娥強調憲政上不可行，操作上亦沒有足夠時
間，暗指有關說法不切實際。

林
鄭：
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）元朗區議會昨日大比數通過政改動議，促

請社會各界以平和理性、務實穩健的態度討論，尋求共識，不讓政制發展

原地踏步。有區議員諷刺以「佔領」行動爭取違法普選，如同孩子撒嬌無

理取鬧，特區政府必須堅持依法落實普選，不應就範。領導「政改三人

組」的政務司司長林鄭月娥出席會議，她表示，政改工作光明磊落，每次

落區聽到市民支持，有如打了強心針，縱使困難仍不氣餒，呼籲反對派支

持政改，讓香港民主繼續前進。

特首「點名」大輝睇好李國章
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）政圈近期興起下

屆特首人選「點名」遊戲，立法會工業界議員林
大輝昨日亦湊熱鬧，指行政會議成員李國章是下
屆特首合適人選，因為李國章本身是醫生，曾任
中大校長、局長、問責官員，加上有傳媒及商界
經驗，「外形又唔錯」，個人質素和履歷都適合
做特首，「李國章呢個名一直在我心中」，相信
不少政界人士都會持相同意見。
林大輝昨日與傳媒午宴時說，仍未決定是否加入自由黨，因為

一旦政改被否決，他很有可能不再參選立法會，「日日拉布無意
思」。假若普選落實，他有機會轉戰地區直選，換言之最快要在6
月表決政改後，才有最後決定。
不過，林大輝指，目前政改通過機會低，希望「政改三人組」多

做游說工作，認為反對派議員中，公民黨湯家驊、民協馮檢基、衛
生服務界李國麟及會計界梁繼昌有機會「轉軚」支持政改。

冀專業界共同推動普選如期落實
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）本港170多

名不同專業人士和資深行政人員，日前出席
香港專業及資深行政人員協會晚宴，與政務
司司長林鄭月娥交流政改意見。林鄭月娥期
望，各專業界別和資深行政人員共同推動政
改，如期落實普選。全國政協委員、專資會
創會會長容永祺重申，會積極發揮專資會角
色，鼓勵各界別專業人士及資深行政人員表
達意見，促成政改共識。
多個專業團體會長出席當晚晚宴，包括香

港會計師公會會長何超平、香港建築師學會
副會長衛翠芷、香港大律師公會主席譚允
芝、香港牙醫學會會長梁世民醫生、香港工
程師學會會長張志剛、香港醫學會會長史泰
祖、香港特許秘書公會會長魏偉峰、香港地
產行政師學會會長何超蕸、香港城市設計學
會會長施培德、香港專業人士主席陳建強等。

錯失良機 失特首立會普選機會
林鄭月娥指出，普選的競爭過程會逐漸改

變政治生態和選舉文化，令政府施政更貼近
民意。她強調，若錯過今次機會，將同時失
去特首和立法會兩個普選機會，「讓香港選
民可以一人一票選出行政長官的普選目標只
是一步之遙，為何不爭取？」她期望，專資
會發揮凝聚專業人士及資深行政人員的作
用，促成政改共識。
專資會會長盧偉國表示，協會希望凝聚不

同業界的專業人士及資深行政人員，就特首
普選交流。
身兼政治及公共行政委員會主席的容永祺

重申，協會支持特首普選須按照基本法和全
國人大常委會相關決定，將積極鼓勵各界別專
業人士及資深行政人員表達意見，並指「世界
上有一種思想叫『可能』思想，凡事也有可
能，只要大家上下一心，落實2017年一人一票
普選行政長官不是完全沒有可能的」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「13學者」成員
之一、港大經濟學講座教授王于漸昨日表示，倘無
法落實2017年特首普選，香港會「無路行」，「政
治唔掂，經濟最終都唔掂。」他批評部分香港年輕
人視野狹窄，鼓吹「港獨」只是情緒發洩，又認為
倘有人並非以香港市民整體利益為依歸，「政改永
遠都唔會有共識，個個都心懷鬼胎。」

「政治唔掂，經濟最終都唔掂」
王于漸昨日接受民主黨主席劉慧卿主持的網台節
目訪問。他指出，政治不同於經濟，經濟變壞後可
變好，但政治卻不可逆轉，只會越來越艱鉅，直至
「無路行」，「政治唔掂，經濟最終都唔掂。」他
擔心，倘無法落實2017年特首普選，「唔知幾時先
再行到」，呼籲大家先踏出第一步。

他批評反對派提出很多不切實際的訴求，而且是
違反香港基本法、流於口號式的主張，直斥有極端
政治人士扭曲價值觀念，以口號取代理性討論，
「不對的事，當做好有姿勢、好美麗、好文明，其
實好不幸」。他直言，倘有人並非以香港市民整體
利益為依歸，「政改永遠都唔會有共識，個個都心
懷鬼胎」。

「港獨」發洩情緒 僅少數人支持
對於有年輕人鼓吹「港獨」，王于漸認為，「港

獨」主張只是青年發洩憤怒情緒，相信只是有少數
人支持。他批評部分香港年輕人視野狹窄，「看的
世界只有香港」，忽略了中國發展對香港的巨大影
響，認為港人不可無視周邊環境變化，而政府亦須
急切解決有關問題。

他續說，香港於1997年回
歸祖國後，即遇上亞洲金融風
暴，經濟後遺症至今未消，而
且始終未能解決房屋問題，指
現時巿民不是純粹「無屋
住」，而是財富分配兩極化，
令年輕人感到不滿。
此外，被問到特首梁振英被

指「干預」港大副校長遴選工
作，曾任教資會成員13年的
王于漸表示，英國、美國以至香港回歸前，政府干
預校政比比皆是，「關鍵在於大學企唔企得硬，制
度是否健全，哪有一個地方的政府不干預校政？」
他又指，香港的大學保障學術自由，比全世界的大
學來得好，認為外界不應對港大的制度欠缺信心。

■王于漸
鄭治祖 攝

■林鄭月娥接收請願信。 劉國權 攝

■元朗區議會昨日大比數通過政改動議，促請社會各界以平和理性、務實穩
健的態度討論，尋求共識，不讓政制發展原地踏步。 劉國權 攝

■林鄭月娥(中)應專資會邀請，與170多位專業人士及資深行政
人員交流政改意見。

■林大輝
鄭治祖 攝


